



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Universitätsbibliothek Paderborn

Observations De L'Academie Française Sur Les Remarques De M. De Vaugelas

Académie Française

La Haye, 1705

343 Rem. Ordres pour un Sacrament.

[urn:nbn:de:hbz:466:1-52553](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:466:1-52553)

CCCXLIII. REMARQUE.

Ordres pour un Sacrement.

ON demande s'il le faut faire masculin ou féminin. On répond qu'il est l'un & l'autre, non pas indifféremment, mais selon la situation où il est. Par exemple, M. Coëffeteau & tous les bons Auteurs écrivent *les saintes Ordres*, & cependant tout le monde dit, & écrit *les Ordres sacrez*, & non pas *sacrées*. Cette bizarrerie n'est pas nouvelle en nostre Langue, car nous difons tout de mesme, *ce sont de fines gens*, & *ces gens-là sont bien fins*, & non pas *bien fines*.

OBSERVATION.

LE mot *ordre* dans la signification de Sacrement est toujours masculin: Quelques-uns ont cru que l'Usage autorisoit cette façon de parler, *les Saintes Ordres*, mais tous les autres ont esté d'un avis contraire. Il n'en est pas de ce mot comme de celui de *gens*, qui veut que les adjectifs mis devant soient féminins, *ce sont de fines gens*, & qu'ils soient masculins, s'ils sont mis après, *ce sont des gens bien fins*.